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Muy buenos días a todas, a todos. 
 
En primer lugar, quiero saludar con particular afecto al Presidente del Congreso del 
Perú, Luis Gonzales Posada; a la Presidenta del Parlamento Andino, Ivonne Baki; a 
José Ignacio Salafranca, co-Presidente de la Asamblea Parlamentaria Europa América 
Latina; al diputado Julio González Gamarra, Presidente del Parlamento 
Centroamericano; al señor canciller de la República del Perú, don José Antonio García 
Belaunde, a los distintos señores ministros de Estado del Perú, a las autoridades 
civiles, militares, eclesiásticas, medios de comunicación, y particularmente también a 
los miembros del cuerpo diplomático acreditados en Perú, y con especial cariño y 
afecto a todos y a cada uno de los colegas parlamentarios que vamos a participar en 
esta Asamblea Permanente de Cooperación entre Europa y América Latina. 
 
Yo quiero acogerme a parte de sus palabras para resaltar la importancia que para 
nosotros tiene desarrollar este encuentro en Lima. No es casualidad, la decisión, tanto 
de europeos como de latinoamericanos, de venir a Lima obedece a que hay una 
tradición en el trabajo, en la cooperación, en el diálogo interparlamentario, que ya tiene 
varias décadas. Por lo menos para el Parlamento Latinoamericano, con la mención de 
ese ilustre peruano, don Andrés Townsend, inspirador de lo que es el trabajo de 
integración, el diálogo permanente, que debe existir entre los parlamentarios. 
 
¿Y por qué creo que ésta es una buena oportunidad? Porque el objetivo fundamental 
que perseguimos, al desarrollar esta Asamblea en Lima, es ser capaces de concretar 
propuestas a los jefes de Estado de Europa y de América Latina. Ése es el motivo 
principal de por qué nos reunimos hoy. 
 
¿Y por qué creo que es importante, desde el punto de vista del mundo parlamentario, 
de la representatividad que se tiene de cada una de nuestras sociedades, desde el 
punto de vista económico, social, pero particularmente de las visiones políticas que 
cada uno de nosotros representa? 
 



Que podamos hacerle llegar a los jefes de Estado algunas propuestas que permitan 
avanzar en un mayor desarrollo, en una mayor democracia, en la posibilidad de que 
nuestros compatriotas, nuestros conciudadanos, tengan mayores oportunidades de 
una mejor calidad de vida. 
 
Qué mejor que el Parlamento para poder privilegiar lo que nos une por sobre lo que 
nos divide. 
  
El objetivo de esta Asamblea Europa América Latina fundamentalmente consiste en 
ser capaces a través del diálogo, buscar los acuerdos y los instrumentos necesarios 
que nos permitan avanzar en el proceso de integración. Integración que ya lleva sus 
años, que en el caso de América Latina forma parte todavía de nuestros sueños más 
queridos, pero bastante inalcanzables; sin embargo, año a año, con voluntad política, 
se han ido expresando, se han ido plasmando, en distintos instrumentos, en distintas 
instancias, que esperamos puedan adquirir en algún momento la potencia, puedan 
adquirir la fortaleza que tiene la Unión Europea. 
Nos parece que en el tema de la integración birregional está una de nuestras 
principales claves y objetivos para llevar adelante en esta reunión. 
 
Para nosotros la integración es el gran instrumento, a través del cual podemos generar 
condiciones para un desarrollo económico, para un crecimiento económico, para un 
progreso de nuestras sociedades. Pero un crecimiento económico y un desarrollo 
económico sustentable y con altos grados de justicia y de equidad social. 
 
No tiene sentido, dentro de nuestros objetivos solo el crecimiento por sí mismo. 
Nuestro énfasis, nuestro compromiso están dados justamente por avanzar fuertemente 
en equidad social, por avanzar en dignidad de cada uno de nuestros compatriotas. 
(Aplausos.) 
 
Y esto, que es una declaración de buenas intenciones, muchas veces fácil decirlo, 
pero es muy difícil concretarlo. Y en eso creo que quienes estamos en la política, 
quienes somos representantes elegidos democráticamente en cada uno de nuestros 
países, tenemos una obligación ética y moral, no solo de tener un compromiso mayor 
con los postergados, con los vulnerados, con los marginados de nuestras sociedades, 
tenemos un compromiso ético con nosotros mismos de ser capaces de generar en 
nuestras democracias, gestiones democráticas eficaces para solucionar los problemas 
concretos y diarios de nuestros conciudadanos. 
 
Si no somos capaces de eso, no nos sirve un sistema político que no es capaz de 
llegar realmente a generar políticas de Estado permanente, que nos ayuden, como lo 
ha dicho bien el presidente Gonzales Posada, a erradicar de una vez por todo las 
pobreza, a incluir a los marginados, a hacer participar de la sociedad del desarrollo, 
del progreso y del crecimiento a aquellos que hasta hoy, a esos más de 200 millones 
de latinoamericanos, que no han tenido oportunidad ni de empleo decente, ni de 
empleo digno, ni de educación, ni de las condiciones mínimas dignas para vivir en 
cada uno de nuestros países. 
 
Ese es el fondo y el objetivo que nosotros debemos perseguir. 
 
Por eso es que es tan importante aprovechar, desde el punto de vista parlamentario 
este diálogo, como dije al principio, privilegiando lo que nos une por sobre lo que nos 
divide. Y lo que nos une son los objetivos que le vamos a plantear a los jefes de 
Estado: mayor integración, mayor cooperación de verdad, asumir algunos 
compromisos que signifiquen avanzar en el cumplimiento de las metas del milenio en 
materia de pobreza. Avanzar en todo lo que significa terminar con la exclusión social, 



avanzar a la creación de empleos estables, de calidad, permanentes, mejor 
remunerados. A la inclusión de los grupos excluidos, fundamentalmente nuestros 
grupos en minoría o en mayorías, en algunos casos indígenas que están marginadas, 
a nuestros niños, a las mujeres, a los discapacitados. 
 
Nos parece que alguna de las medidas que hemos estado trabajando ya en esta 
asamblea de Eurolat, avanzan en la línea correcta. El que seamos capaces, como se 
ha sugerido, de crear un Fondo de Solidaridad Birregional, orientado a la financiación 
de estos programas sectoriales para lograr mayor cohesión social, es algo 
fundamental. 
 
Y aquí se ha hecho mención a uno de los temas principales de debate en nuestra 
asamblea Eurolat, que tiene que ver con el tema de la migración. La migración en los 
casos nuestros está ligada fundamentalmente a las situaciones de pobreza y de 
exclusión. 
 
La gente migra de nuestros países por buscar nuevas y mejores oportunidades, en la 
mayoría de los casos por situaciones económicas y sociales, y en otros casos también 
por situaciones de violencia, por situaciones de inestabilidad, por situaciones de falta 
de paz en alguna de nuestras sociedades. 
 
Pero el tema de la migración para nosotros es una prioridad fundamental, y qué 
pedimos respecto al tema de la migración. Nada más ni nada menos que un respeto, 
un respeto mínimo, una garantía, a esos migrantes de los derechos elementales de 
cada ciudadano. Que se respeten los derechos de los migrantes y que puedan, de la 
ilegalidad pasar a ser migrantes legales, y tener alguna oportunidad que no han tenido 
en sus sociedades. 
 
Ese es el objetivo, tranquilo, sencillo, y de fondo que nosotros buscamos en el tema de 
la migración. 
 
El señor Presidente hizo mención al problema del desarrollo sustentado, ese es el 
gran debate y el gran desafío. 
 
¿Cuánto desarrollo podemos tener, cuánto crecimiento podemos tener sin destruir 
nuestro medio ambiente, sin afectar nuestro medio ambiente, sin destruir la realidad 
local en las comunidades locales? 
 
Porque hablábamos de que necesitamos, sin duda, el crecimiento y desarrollo, pero el 
crecimiento y el desarrollo si nos destruye el ecosistema, si no es posible sostener en 
el tiempo, no nos va a servir de mucho, por el contrario, va a agudizar nuestras 
situaciones de pobreza. 
 
Entonces, aquí el desafío es que desde este mundo parlamentario, desde esta 
instancia de diálogo parlamentario permanente, podamos respaldar todo lo que 
signifiquen la iniciativa medioambiental en el plano internacional, lo que significa de 
trabajar juntos, la adhesión al Protocolo de Kioto de los países que hoy día son 
grandes emisores y que aún no son parte de este Protocolo y que tampoco tienen 
mucho interés en firmarlo. 
 
Nos parece que en la medida en que podamos fortalecer y coordinar las 
negociaciones de los instrumentos internacionales sobre el calentamiento global, 
podemos realmente avanzar. Avanzar en generar y dejar a nuestros hijos un mundo 
un poquito más estable, más decente. 
 



Son tantas las iniciativas, yo no quiero alargarme, pero es evidente también que 
necesitamos desde el punto de vista político, reforzar estas propias instancias de 
participación parlamentaria, como esta Asamblea de Eurolat. 
 
Señor Presidente, hemos sido majaderos desde el punto de vista de Latinoamérica, de 
manifestar que para que esta Asamblea tenga consistencia, por lo menos del lado 
nuestro, debe ser muy representativa. Y esa es la razón por la cual está el Parlamento 
Latinoamericano, está el Parlamento Andino, está el Parlamento Centroamericano, 
nos falta el Parlamento del Mercosur. 
 
Y yo entiendo, señor Presidente, que desde el lado europeo hoy día tenemos la 
posibilidad cierta de concretar también una participación activa del Mercosur, porque la 
verdad que en Latinoamérica no nos sobra nadie, más bien nos falta. Y nos falta 
participación también de nuestros hermanos del Mercosur. 
 
Por último, a mi me parece y hago un llamado a los colegas parlamentarios de las 
decisiones que adoptemos para entregarle a los jefes de Estado, hagamos del tema 
de la migración una de nuestras grandes prioridades. 
 
Y ahí me parece que para cumplir los objetivos que nosotros mismos hemos discutido, 
es necesario hacerle un seguimiento y viene una propuesta del trabajo que ya hemos 
realizado en las distintas comisiones del Plenario, en el sentido de crear un verdadero 
observatorio de la migración que puede hacerle un seguimiento a las políticas que se 
están implementando en cada uno de nuestros países. 
 
Me parece que debemos ser capaces también desde el mundo político por los tiempos 
que viven, el caso de nuestra América Latina, debemos ser capaces de ser más 
activos en la prevención de los conflictos políticos sociales o económicos que se nos 
avecina. Y son de distinta índole. 
 
Para los países de Centroamérica, para Ecuador, para Colombia, para Perú, el tema 
de la recesión de Estados Unidos tiene una implicancia clave en lo que son sus 
ingresos, porque van a ser reducidas las remesa que desde Estados Unidos manda a 
los migrantes a cada uno de nuestros países. Y eso va a afectar las economías de 
estos países, va a significar una revisión, una reevaluación de funcionamiento. Muchas 
de esas economías dependen de esos ingresos. 
 
En algunas de ellas, en la principal fuente de ingreso del país, las remesas que 
mandan los migrantes de Estados Unidos hacia nuestros países por nuestros 
compatriotas. 
 
Y ese es un tema respecto del cual nosotros debemos también analizar, debemos 
evaluar, debemos anticipar. Por eso es que estamos trabajando también en esa línea. 
 
Debemos ser capaces de prevenir también los conflictos que hoy día pueden existir 
desde el punto de vista de la acción de la violencia, del terrorismo político, del 
narcotráfico o el crimen internacional organizado o de lo que es más grave, de las 
debilidades propias de nuestras democracias, de nuestros partidos políticos, que 
muchas veces no estamos a la altura de los desafíos que la gente y la ciudadanía nos 
exige. 
 
De nosotros los políticos, como dije en un principio, depende que podamos tener 
gestiones democráticas eficaces, transparentes, participativas y desde el punto de 
vista ético intachables, porque la corrupción es el gran flagelo que está afectando hoy 
día a todas nuestras democracias, y es responsabilidad nuestra de una Asamblea 



como ésta, trabajar para que no exista corrupción, para que actuemos con 
transparencia y para que realmente tengamos un compromiso con los más 
vulnerables, con los más pobres, con los más modestos. 
 
Muchas gracias. 
 


